

EXCELSIOR

El Sistema de Aumento Salarial en Argentina, un Engaño; Podría Interrumpirse la Producción

BUENOS AIRES, 29 de noviembre (IPS).—El tema salarial ha dejado de ser en este país una preocupación de ajuste del equipo económico, transformándose en el centro de la actividad política, mencionó un alto funcionario oficial.

Según el diario Clarín dos son las preocupaciones oficiales: la corrección salarial que se está llevando a cabo y el incremento para el año próximo. Respecto al primer aspecto, el gobierno no ha dado a conocer las cifras que afectan a centenas de miles de trabajadores. La publicación oficial comenzó el lunes pasado a un ritmo lento y con incrementos que se hallaban por debajo de las expectativas populares.

Las cifras equivocadas de una lista provocaron un conflicto que desde el martes pasado paralizó las actividades de las plantas de la empresa Fiat en Caseros y Palomar, a las puertas de Buenos Aires. La lista de aumentos adoptaron una metodología inusual, de gran complicación, y que revela en muchos casos, luego de extensas cuentas, que el obrero no recibe ningún incremento.

Las dificultades económicas desembocan en la seguridad nacional, toda vez que si llegasen a proliferar huelgas en sectores claves de la economía se podría llegar a producir una espontánea interrupción generalizada de la producción con consecuencias imprevisibles.

★

BUENOS AIRES, 29 de noviembre (IPS).—Para el corriente mes fue estimada el alza del costo de vida entre el 6 y el 7 por ciento. Si bien esta cifra es moderada y significa una disminución sobre el 8.5% del mes de octubre, la misma igual genera preocupación en el equipo económico, porque se halla por encima de las cifras consideradas como aceptables por el Ministro Martínez de Hoz.

El Palacio de Hacienda

había decidido aceptar un aumento del costo de vida del 5%, como base para sus proyecciones. Tradicionalmente, en el mes de diciembre se incrementa el costo de vida por las compras de fin de año. El diario La Opinión considera que no es aventurado suponer que puede llegar, por lo tanto, al 10%, el aumento mensual del costo de la vida para ese mes.

Otros observadores recuerdan que la caída del salario real en un 50%, aproximadamente, mantendrá la demanda a niveles ínfimos, y jugará como factor de contención del costo de vida. De acuerdo a la última modifi-

cación del régimen cambiarios, las materias primas de origen extranjero, y por ende la producción nacional que utiliza esos insumos, ha elevado su precio. Cuando se hayan agotado los productos almacenados y se deban renovar los mismos, producirá un aumento notable en el esquema inflacionario. Finalmente, en enero próximo se producirá un aumento masivo de salarios, según repetida promesa oficial. Esta circunstancia también colaborará con el alza inflacionaria, como la decisión de un nuevo aumento de los combustibles que repercutirá en todas las actividades.